

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

PDG/Primaires sénatoriales : sans véritable surprise dans le Woleu-Ntem

MÊME à l'arraché pour certains, les favoris ont validé leur élection.

E. EBANG MVE
Oyem/Gabon

La province du Woleu-Ntem connaît aussi, depuis samedi dernier, les noms des potentiels candidats du Parti démocratique gabonais (PDG) aux élections sénatoriales du 30 janvier prochain, à l'issue des primaires qui ont eu lieu dans les chefs-lieux des 5 départements que compte la province du Septentrion. Seize (16) candidats au total étaient sur la ligne de départ. Dans le département du Woleu et la commune d'Oyem, le doyen François Engonga-Owono, alias Eboué, a remporté le scrutin de justesse avec 15 voix

(36,58 %), devant Jean-Frédéric Ndong-Ondo (14 voix, 34,14 %, et Christiane Bitougat (8 voix, 19,51 %). "L'élection s'est bien déroulée. Tout le monde a battu campagne et les résultats sont clairs", a admis la candidate malheureuse Christiane Bitougat. À Oyem, le vote a eu lieu à la "Maison du parti" sise au Peloton, sous la présidence du secrétaire départemental du Woleu du PDG, Emmanuel Bekale-Engonga, et sous la supervision d'Huguette Blanche Abodo-Yombiyeni, secrétaire nationale chargée de l'animation politique dans le Woleu-Ntem. Dans le département du Ntem et la commune de Bitam, le cacique Emmanuel Ondo-Methogo a remporté largement le scrutin avec 18 voix (58,06 %) devant Oumarou Baba Toukour (7 voix, 22,58 %)



Lors du vote des primaires samedi à Oyem.

et Pierre Ngoua-Obiang (4 voix, 12,90 %). Un vote écrasant qui confirme l'estime dont jouit dans la contrée celui qu'on appelle affectueusement "Méthode". Dans l'Okano et le siège unique de Mitzié, Bonjean Ntoughe-Nkoumou

est arrivé en tête avec (8 voix, 34,78 %) devant Pascal Eva-Nze (6 voix, 26,08 %) et Jean Leonard Nguema-Ondo (5 voix, 21,73 %). Dans le Haut-Como et le siège unique de Medouneu, Thomas Eyene-Obame (12 voix, 85,71 %)

a battu Emmanuel Aboghe-El-la (2 voix, 14,29 %). Alors que dans le Haut-Ntem et Minvoul, Marie-Julie Bilogo Bi-Nzendong, candidate unique, a été plébiscitée avec 20 voix. Soit 100 % des suffrages exprimés.

Coopérative pilote du Resofime : l'heure des premières récoltes

Fidèle AFANOU EDEMBE
Port-Gentil/Gabon

LES membres de la coopérative pilote du Regroupement économique et social des filles-mères (Resofime) ont procédé, le 14 janvier dernier, à la récolte et à la commercialisation de leur première production maraîchère. Notamment l'oseille, dont le temps de production moyen est de quarante-cinq jours. Lancé à la fin de l'année dernière, le projet d'initiation des jeunes mères sans emploi à la culture maraîchère dans le cadre des activités de leur ONG prend peu à peu forme. Encadrée par des formateurs de l'Institut gabonais d'appui au développement (Igad) qui leur a cédé un espace où mettre en pratique les techniques acquises, la coopérative gérée par Ingrid Mbata voit ses efforts être récompensés par cette première production. L'oseille a l'avantage d'être produite sans passer par la phase de pépinière. D'où son temps



La récolte de l'oseille par le Resofime.

de production relativement court. Cette récolte et sa commercialisation ont l'avantage psychologique d'encourager les apprenties agricultrices à aller de l'avant. Pour Yves Essongue, président-fondateur du Resofime, "le travail de la terre agricole reste une piste sociale contre la crise économique, et l'entrepreneuriat agricole une opportunité de lutte contre le chômage et la pauvreté de la fille-mère". Après la formation au maraîchage, viendra, apprend-on, la formation à la commercialisation et à l'entrepreneuriat proprement dit, avec les études de marché, la réalisation des business plans, etc. Il y a donc encore du chemin mais l'espoir est permis.

Ogooué-Maritime/Primaires PDG : Apérano à Port-Gentil en toute transparence

L'ANCIEN maire de la capitale économique pourrait représenter le parti au pouvoir sur le siège unique de Bendjé. Reste que la hiérarchie de cette formation politique doit entériner ces résultats.

René AKONE DZOPE
Port-Gentil/Gabon

BERNARD Apérano, ancien maire de Port-Gentil, ancien secrétaire provincial du Parti démocratique gabonais, pourrait bien être le candidat du parti majoritaire lors des élections sénatoriales de cette fin du mois au siège unique de Bendjé. Avec 27 voix sur 75 suffrages exprimés, il a devancé Philomène Ogoula (20 voix), Jean-Richard Sylong (18), Robert Ogandaga (7) et Basile Mboumba (3).

Le scrutin, a affirmé Albert-Richard Royembo après le dépouillement, s'est déroulé dans l'esprit démocratique et une "totale transparence". Lui, tout comme le secrétaire national, Bertrand-Lucien Mihindou, les membres du comité permanent



Bernard Apérano (2e g), à côté de Philomène Ogoula et Basile Mboumba.

du bureau politique, Gabriel Tchango et Pascal Houangni Ambouroué, ont salué la sérénité et la discipline qui ont prévalu pendant ces moments, ainsi que le fair-play manifesté par les candidats ajournés.

Pour eux, le PDG, au terme de ces primaires, a démontré à la face du monde, sa maturité et sa

tradition démocratique. Une source de la coordination de ces élections a annoncé les victoires de James Constantin Rogombe à Omboue et Jean-Marie Koumba Souvi à Gamba. Tous ces résultats, encore provisoires, seront soumis à l'arbitrage du "Distingué camarade-président", Ali Bongo Ondimba.